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“阳光好的时
候，带小外甥女去
楼下的花园看看花
草，跟一帮老哥们
聊聊天、唠唠嗑，真
不知道有多幸福。
这都要感谢党、感
谢政府，让我们能
够住上这么大、这
么温暖的楼房。”原
淄博市肉联厂的老
职工李和说道。

十厘米粗钢管支撑

就怕刮风和下雨

今年57岁的李和是原淄博
市肉联厂的一名普通老职工。
高中毕业后，他便进入了肉联
厂从事电气维修的工作，这一
干就是24年。“我进厂的时候，
肉联厂刚成立不久,厂内双职
工能分到一套四十平方米的宿
舍。我和我对象也符合分宿舍
的条件。”李和与爱人在这个只
有一室一厅的小房子里一住就
是三十多年，其间还有了一个
可爱的女儿。

随着时间的流逝，女儿逐
渐长大了。李和在客厅的一角
为女儿安了一张床，窗帘一挡
就是女儿的“闺房”。“那时有个
住的地方就不错了。”李和说
道。然而，岁月不仅催人老，宿
舍楼也变得越来越破旧。尤其
到了2003年，肉联厂破产后。“我
们住的是6号楼，一进单元楼道
内就能看到一根直径十厘米的
钢管伫立在那，顶着二层楼道
的平台。楼道内的墙面一抹都
能掉下粉子来。有的砖块还松
动了，一抠就能抠下一块墙

砖。”李和说道，不仅是楼道内
年久失修，宿舍内的破损也肉
眼可见。“地面、楼顶都有裂缝，
刮风下雨的时候就会担心。”回
忆起以前的老宿舍，李和眼神
中还流露出留恋和后怕。

住在这样有隐患的楼房
里，李和一家迫切想换一处安
全的地方。“不需要多大，安全
就行，我们当时就这么想的。”
李和说道。但是由于肉联厂破
产，李和夫妻俩双双下岗，俩人
只能四处找活儿打零工。靠着
之前在肉联厂工作积攒的经验
和手艺，夫妻俩把女儿抚养长
大并完成学业。但是换房子的
梦想却一直没有实现。

市委市政府高度重视

棚改工作顺利实施

原淄博市肉联厂宿舍的情
况引起了相关部门的高度重
视。市委市政府领导多次深入
考察，肉联厂宿舍的8栋楼被定
为危房。相关部门多次汇总讨
论解决肉联厂棚户区的问题。

“要以人为本，不惜一切代价，
抓紧把危房里面的老百姓转移
到安全的住处来。”马尚镇副镇

长张山山说道。
为此，2015年马尚镇政府

专门成立了马尚镇危旧城市棚
户区、工矿区整治改造工作领
导小组，具体负责肉联厂棚户
区改造工作。“我们走访调研老
百姓的需求。肉联厂宿舍棚户
区建成于上世纪70年代末，房
屋破旧，配套不全，无燃气、集
中供暖等设施，涉及居民179
户。”马尚镇政府工作人员高亮
说道，“我们先把宿舍棚户区的
老百姓转移了出来，并给予他
们用于租房和搬家的二次搬迁
费。然后找了评估公司对肉联
厂宿舍进行了评估。并制定了
货币安置和住房安置两种方
案。”高亮说道。

据悉，2015年淄博市房地
产市场价格相对在低位上，马
尚镇政府通过与房地产开发商
协商，按照肉联厂宿舍建筑面
积置换新楼房套内面积的方式
进行置换，剩余的面积按照市
场价格购买。很快肉联厂棚改
的工作顺利完成了。

小危房换成了大楼房

四世同堂也不觉拥挤

“选房子的时候，我一眼就
相中了这个大客厅，一个客厅
就顶原来一整套老宿舍的面积
了。当时我就拍板了，其他户型
不看了，就要这个了。”说起选
房子的事，李和眉飞色舞。记者
在李和家看到，120平方米的大
房子三室两厅，住着李和的母
亲、李和夫妻俩，李和的女儿和
小外甥女时常也住在这里。“四
世同堂，一点儿也不觉得拥挤。
我们这也算是安享天伦之乐。”

“新房子有电梯，我母亲
年纪大了，腿脚不方便，有电
梯就能下楼去小区花园里活
动活动。”李和夸赞道。“以前
的老房子没有暖气、燃气，冬
天取暖、做饭都要靠煤炉。现
在可好了，冬天有暖气，室内
温度能到20多度，做饭不用
煤炉，可干净了。”李和的妻
子也夸赞说，“真是太感谢
党、感谢政府了，为我们解决
了住房这一大难题。”

据悉，肉联厂宿舍片区棚
户区改造项目房源有汇美和平
里、鑫城中心和恒久嘉园三处。
目前已签约178户，其中货币安
置49户，政府购买房源安置129
户，惠及六百余人。

老老李李和和他他的的房房子子梦梦

老李的老房子。 老李的新房子。

图/文 本报记者 罗静


	Y08-PDF 版面

